

LA REESTRUCTURACIÓN DE LOS SERVICIOS DE CONTROL SANITARIOS EN FRONTERA, UNA PRIORIDAD QUE NO DEBE DEJAR PASAR ESTE GOBIERNO.

Estimados Compañeros:

Esperamos que os encontréis todos bien. Al menos, lo mejor posible dentro de los duros momentos que nos han tocado vivir.

Desde esta Asociación, hemos defendido en varias ocasiones, la necesidad de reestructurar los servicios de control sanitarios fronterizos. Efectivamente, en el artículo publicado en nuestra web el 10 de febrero pasado, ***“La Creación de la Agencia “One Health” de Control en Frontera, Una Necesidad Manifiesta”***, abogábamos por la creación de una única estructura administrativa, dotada de personalidad jurídica propia, donde desarrollasen su labor los Funcionarios Veterinarios del Estado que actúan en este ámbito, para facilitar la reacción más adecuada y efectiva a los problemas que surgen en la actualidad.

Este Organismo, permitiría responder de forma eficaz y coherente, adaptando el vigente Sistema de Actuación Preventiva, tan escasamente potenciado por la Administración General del Estado, a las circunstancias que se están produciendo en la actualidad siendo nuestro planteamiento estructural muy diferente a los manifestados por otras Organizaciones Veterinarias.

La crisis sanitaria que lamentablemente nos toca vivir en estos momentos surge de un Salto de Especie, es decir, una adaptación a la especie humana de un virus que circulaba en poblaciones animales. Por eso, los expertos y la OMS insisten en la necesidad de aplicar el concepto de “One Health”, enfoque en el que múltiples sectores se comuniquen y colaboren para lograr los mejores resultados tanto en salud pública como sanidad animal y medioambiental.

La compartimentación en diferentes Ministerios de los Profesionales Sanitarios perjudica la visión y el enfoque general de los problemas y perjudica enormemente el posible desarrollo del concepto de “One Health”. Esto impide que las medidas aplicadas sean lo suficientemente eficaces y rápidas para atajar estos problemas.

Creemos firmemente que la creación de una Agencia de Control en Frontera que aglutine a TODAS las Profesiones Sanitarias dependiente de un Solo Ministerio, es la mejor fórmula para que se actúe de forma coordinada, en el campo de la Prevención Sanitaria a todos los niveles. La integración en una estructura única creemos que es la forma más eficaz de abordar y prevenir todas estas enfermedades emergentes que están surgiendo y que están provocando estas emergencias sanitarias que estamos padeciendo en la actualidad y que está desbordando nuestro Sistema de Salud Asistencial.

Como Veterinarios, tenemos que darle valor a nuestra profesión y dar a conocer a la sociedad nuestra labor y experiencia en abordar todo tipo de enfermedades zoonóticas y no zoonóticas. Un claro ejemplo es el nivel tan elevado de actuación que hemos desarrollado en los últimos tiempos y que se ha plasmado, entre otras actividades, en el *“Plan Coordinado de Alertas Sanitarias Veterinarias”* que abordan todo estos tipos de enfermedades desde hace años y en el que aparecen recogidos la creación de los *“Equipos de Intervención Rápida”* para abordar todas estas situaciones de emergencias sanitarias.

La integración de los servicios de control en frontera en una estructura única, dotaría al sistema de una flexibilidad que permitiría, por ejemplo, en situaciones de pandemia, la incorporación o la coordinación por parte de esta Agencia de otros organismos públicos como los Servicios Veterinarios Militares, o la UME dado su alto grado de experiencia en el campo de la logística o la DDD, los Facultativos Superiores del Ministerio de Justicia (que también cuentan con veterinarios entre ellos), los Laboratorios Públicos o las Facultades de Veterinarias.

Las obstinación de ciertos Cuerpos en manifestar su supremacía sobre el resto y sus afirmaciones sobre la extinción de otros Cuerpos Veterinarios como el de Titulares no ha ayudado en nada en informar a la sociedad sobre la excelente labor que desarrollan todos los funcionarios públicos veterinarios en frontera ni ha favorecido la cohesión y aún menos en el desarrollo del concepto de ONE HEALTH.

Por estos motivos, desde esta Asociación reiteramos también nuestra petición de Unificar a TODOS los Cuerpos de Veterinarios del Estado (Cuerpo de Veterinarios Titulares, Escala Técnica de Gestión de Organismos Autónomos, Especialidad Sanidad y Consumo, Área de Veterinaria y Cuerpo Nacional Veterinario) en uno ÚNICO, ya que facilitaría y resolvería muchos de los problemas que actualmente se están produciendo en nuestras fronteras, beneficiaría el desarrollo de la Carrera Profesional y ayudaría al desarrollo del Concepto de ONE HEALTH junto con el resto de profesionales de este ámbito aunándose todos los esfuerzo en una Agencia que actuarían al unísono ante cualquier peligro sanitario que pudiera surgir en nuestras fronteras.

Antes de terminar, queremos expresar nuestra satisfacción porque el Gobierno haya mantenido a la Agencia Española de Seguridad Alimentaria y Nutrición dentro del Organigrama del Ministerio de Sanidad como no podía ser de otra forma.

Ojalá que entre todos podamos superar estos difíciles momentos lo antes posible y, cuando podamos volver a la normalidad, desde esta Asociación, defenderemos lo que creemos que es una reestructuración necesaria para afrontar con mayor éxito futuras crisis.